

**Section française, siège** : 41 rue de la République, 93200 Saint-Denis courriels :  
\_contact@dei-france.org\_ (<mailto:contact@dei-france.org>)

site : \_www.dei-france.org\_ (<http://www.dei-france.org/>)

DOC-7 - 31 janvier 2007

Sous ce titre volontairement très général et en complément de notre lettre, on peut trouver ici des liens vers une sélection de documents, d'articles, de communiqués, d'appels ou d'avis parus dans la presse, sur le net et dans les réseaux militants, concernant plus ou moins directement les droits de l'enfant ; c'est évidemment très incomplet et très subjectif, et vous êtes invités à me signaler toute parution qui vous semblerait utile.

Ce message est adressé aux adhérents et correspondants de la section française de DEI, aux diverses personnes avec lesquelles pour une raison ou pour une autre nous sommes en lien, ainsi qu'aux personnes ou organismes cités, dans la mesure du possible ; si vous souhaitez ne plus le recevoir, faites-nous signe en toute simplicité : nous vous retirerons de la liste de diffusion.

Bien entendu, ces informations sont transmises à titre exclusivement documentaire et n'engagent pas DEI-France.

Vous pouvez aussi transmettre ce message, en suscitant de nouvelles adhésions à notre réseau (personnes physiques : 20 €/12 mois, et pour les personnes morales, selon dimensions et ressources), sans oublier éventuellement de renouveler la vôtre ! Les personnes cités en caractères rouges sont membres de DEI-France. Rappel technique : si les liens ne fonctionnent pas directement, les copier-coller dans la barre d'adresse de votre navigateur (il se peut aussi que certains documents de presse ne soient plus accessibles étant donnés les délais). Nos excuses aussi pour d'éventuels doublons, dus au fait que vous êtes peut-être sur plusieurs de nos listes, par exemple à titre individuel et au titre d'une responsabilité dans une association ou une institution...

**Faut-il revenir sur la mixité dans les écoles ? Grave discussion aux Etats-Unis ! le pour et le contre :**

<http://www.teachermagazine.org/tm/articles/2007/01/01/04separate.h18.html?clean=true>

(<http://www.teachermagazine.org/tm/articles/2007/01/01/04separate.h18.html?clean=true>)

**Les interventions policières donnent trop souvent lieu à des brutalités et des exactions gratuites, y compris à l'égard d'enfants** ; on se souvient notamment des interventions aux Mureaux en novembre dernier, qui avaient d'ailleurs tourné au ridicule en ce qui concerne les résultats ; était-ce à nouveau le cas ici ? L'article du Monde :

<http://abonnes.lemonde.fr/web/article/0,1-0@2-3226,36-854314@51-854519,0.html>

(<http://abonnes.lemonde.fr/web/article/0,1-0@2-3226,36-854314@51-854519,0.html>)

...Et il arrive d'ailleurs que les auteurs de ces brutalités soient sanctionnées, mais la question qui se pose dans ces cas-là est toujours la même : à quelle peine aurait été condamné un jeune mineur (ou majeur !) qui aurait cassé le nez d'un policier ? Mais là, ce sont les juges qu'il conviendrait d'interpeller !

<http://abonnes.lemonde.fr/web/article/0,1-0@2-3226,36-859017@51-628860,0.html>

(<http://abonnes.lemonde.fr/web/article/0,1-0@2-3226,36-859017@51-628860,0.html>)

**Égalité des chances à l'école ? le dossier du Monde, utile en ces temps de régressions majeures dans les débats sur l'éducation :**

<http://abonnes.lemonde.fr/web/dossier/0,3-0@2-3226,14-835881,0.html>

(<http://abonnes.lemonde.fr/web/dossier/0,3-0@2-3226,14-835881,0.html>)

**La sécurité dans les établissements scolaires est largement insuffisante** : ateliers, laboratoires de physique-chimie, gymnases... sont trop souvent les lieux de tous les dangers :

<http://abonnes.lemonde.fr/web/article/0,1-0@2-3226,36-859019@51-852249,0.html>

(<http://abonnes.lemonde.fr/web/article/0,1-0@2-3226,36-859019@51-852249,0.html>)

**Sur l'avenir des jeunes en souffrance**, les Français très inquiets, toutes opinions confondues, un sondage de La Croix :

<http://www.la-croix.com/article/index.jsp?docId=2294051&rubId=788>

(<http://www.la-croix.com/article/index.jsp?docId=2294051&rubId=788>)

Voulez-vous un bébé Viking ? ou **comment concilier racisme, eugénisme et commerce** : donneurs de sperme garantis sans défaut, blonds aux yeux bleus ; un article du Temps (les sommes en francs sont des francs suisses...) :

<http://www.letemps.ch/template/societe.asp?page=8&article=199781>

(<http://www.letemps.ch/template/societe.asp?page=8&article=199781>)

Le Journal du Droit des Jeunes, animé par notre ami Jean-Luc Rongé a son site : retrouvez le sommaire, les brèves, les couvertures... et bientôt les archives ; qu'on se le dise ! <http://www.droitdesjeunes.com> (<http://www.droitdesjeunes.com/>) Haaretz, 25 janvier 2007 : « J'ai compris que ma fille avait besoin d'un miracle et il n'y a pas de miracles de nos jours. Je me suis dit que je ne voulais pas me venger. » Monologue de Bassam Aramin, militant au sein des « Combattants pour la paix », qui a perdu sa fille Abir\_

([http://www.legrandsoir.info/article.php3?id\\_article=4641](http://www.legrandsoir.info/article.php3?id_article=4641)) , 11 ans, cette semaine, dans des incidents impliquant la police israélienne des frontières.

[http://www.legrandsoir.info/article.php3?id\\_article=4699](http://www.legrandsoir.info/article.php3?id_article=4699)

([http://www.legrandsoir.info/article.php3?id\\_article=4699](http://www.legrandsoir.info/article.php3?id_article=4699))

Education à la santé en milieu scolaire, choisir, élaborer et développer un projet : l'Institut national de prévention et d'éducation pour la santé et la Direction générale de l'enseignement scolaire ont co-écrit un guide méthodologique dans le but de faciliter la mise en oeuvre de l'éducation pour la santé dans les écoles et les établissements scolaires. Information transmise par l'UNSA-Éducation. <http://www.inpes.sante.fr/esms/pdf/esms.pdf>

(<http://www.inpes.sante.fr/esms/pdf/esms.pdf>)

Quand l'école parvient à impliquer les familles, article sur le site de l'agence VousNousIls (abonnement gratuit à la lettre hebdomadaire) :

[http://www.vousnousils.fr/page.php?P=data/pour\\_vous/temoignages/en\\_pratique/&key=itm\\_20070201\\_101403\\_font\\_classtitlenvils3hors-serie\\_.txt](http://www.vousnousils.fr/page.php?P=data/pour_vous/temoignages/en_pratique/&key=itm_20070201_101403_font_classtitlenvils3hors-serie_.txt)

([http://www.vousnousils.fr/page.php?P=data/pour\\_vous/temoignages/en\\_pratique/&key=itm\\_20070201\\_101403\\_font\\_classtitlenvils3hors-serie\\_.txt](http://www.vousnousils.fr/page.php?P=data/pour_vous/temoignages/en_pratique/&key=itm_20070201_101403_font_classtitlenvils3hors-serie_.txt))

Un père de quatre enfants placé en rétention dans les Yvelines : voir les moyens de protestation sur le site du Réseau Éducation sans Frontières ; voyez aussi sur le site de RESF comment les Restos du Coeur installés à Paris (dont les militants évidemment n'y peuvent rien !) permettent à la police de rafler ceux qui viennent y chercher la nourriture, seul moyen de subsister... Se trouvera-t-il un parlementaire pour accompagner les raflés jusque dans les locaux de garde à vue et de rétention, comme la loi leur en donne le droit ?

Comment s'appelle le responsable policier ou préfectoral qui a eu cette idée répugnante ?

<http://www.educationsansfrontieres.org/>

(<http://www.educationsansfrontieres.org/>)

Sur l'enseignement de la lecture et celui de la grammaire, deux textes qui donnent du remous dans les méninges, sur le site de Philippe Meirieu (merci de ce signalement à Laurent Carle !)

<http://www.meirieu.com/FORUM/lepribaba.pdf>

(<http://www.meirieu.com/FORUM/lepribaba.pdf>)

<http://www.meirieu.com/FORUM/blondrzewuskilecancre.pdf>

(<http://www.meirieu.com/FORUM/blondrzewuskilecancre.pdf>)

Notre ami Jean Le Gal, administrateur de DEI-France nous invite au 17ème Salon national de la pédagogie Freinet, à Nantes, les 28 et 29 mars 2007, à l'Hôtel de région des Pays de la Loire : en réaction aux attaques actuelles contre l'école, les enseignants, les mouvements pédagogiques, en réponse aux interrogations de la société contre la violence, ce salon veut réaffirmer ce qui fait la spécificité de la pédagogie Freinet depuis ses origines : un choix

pédagogique en lien étroit avec un engagement social et politique. Le thème choisi cette année : " Quelle école... pour quelles valeurs ? " Parmi les intervenants, Philippe Meirieu et Jean-Pierre Rosenczveig... Pour en savoir plus :

<http://www.icem-pedagogie-freinet.org/>

(<http://www.icem-pedagogie-freinet.org/>)

<http://www.freinet.org/icem/dept/idem44/>

(<http://www.freinet.org/icem/dept/idem44/>)

N'oubliez pas de me communiquer tous liens vers des documents qui vous paraîtraient utiles à notre réflexion et notre travail.

Bernard Defrance, [\\_dei@bernard-defrance.net\\_](mailto:dei@bernard-defrance.net) (<mailto:dei@bernard-defrance.net>)

secrétaire général de la section française de Défense des Enfants

International [\\_www.dei-france.org\\_](http://www.dei-france.org) (mip://04383b90/www.dei-france.org)